

La libertad de imprenta es la antes descubridora de las injusticias; y nada hay perdido en tanto que ella subsista.

Chateaubriand.

# LA SANCION

Gutenberg, sin saberlo fue el artífice de un nuevo mundo... Cada letra del alfabeto que salía de sus manos, encerraba en sí más fuerza que los ejércitos de los monarcas y que los rayos de los pontífices.

Lamartine.

## BISEMANARIO DE POLITICA Y LITERATURA

SE PUBLICA LOS MIERCOLES Y SABADOS

### SUSCRIPCIONES

(pago adelantado)

Por cada serie de 8 números á domicilio... \$p. 0,30  
En las agencias se vende cada número  
sueldo del día á ..... 0,05  
Remitidos y avisos, precios convencionales.

### OFICINA CENTRAL

Imprenta de "El Pichincha"

### AGENCIAS EN QUITO

En los establecimientos de los Sres. Francisco Zambrano (portal del Arzobispo), Ramón F. Moya (calle de Escribanos) y en la imprenta "La Novedad" (calle del Correo).

AÑO IV

Quito, Ecuador, Febrero 28 de 1900

Núm. 249

### CRÓNICA PARISIENSIS

Vistazo á la Exposición.—Cinco etapas.—La Puerta Monumental.—Modas.

Hablemos algo de la Exposición para iniciar á nuestros lectores en lo que será la maravillosa *Feria del Mundo*.

Los visitantes, según el número de días de que dispongan deberán arreglar previamente su itinerario, si quieren verlo todo; pues su viaje á París será un verdadero paseo alrededor del mundo de las Artes, de las Ciencias y de la Industria.

A cada paso lo desconocido se manifiesta mágicamente á su vista bajo las formas más variadas, imprevisitas y seductoras y les atraerá fácilmente hacia un punto que los separará del camino que se habían trazado.

Podemos, pues, dividir la visita de la Exposición en cinco etapas que, según el tiempo disponible de cada cual, serán franqueadas con más ó menos rapidez.

La primera etapa comprende, una vez franqueada la puerta monumental, el Gran Palacio y el pequeño Palacio de los Campos Elíseos.

Al atravesar el puente Alejandro III, durante la segunda etapa, nos dirigiremos al Hotel de los Inválidos, teniendo ante nosotros la magnífica cúpula de Mansart y de cada lado los maravillosos palacios de la Decoración y del Mobiliario, de las Industrias diversas, de las Manufacturas Nacionales, de las Artes decorativas y la Casa bretona.

Francia ocupa la parte izquierda y las potencias extranjeras están reunidas en la parte derecha.

En la orilla del Sena se alza el Palacio de Horticultura y Arboricultura.

La tercera etapa, la más pintoresca, comprende los palacios ex-

tranjeros construidos en la orilla izquierda del Sena y en la derecha, las múltiples atracciones agrupadas entre el puente de los Inválidos y el puente del Almirante, así como el Palacio de la Villa de París y el de la Economía Social y los Congresos.

La cuarta etapa es la más larga, pero los *restaurants* y cafés franceses y extranjeros que allí hay, permiten tomar un reposo necesario y reparar las fuerzas.

En esta etapa, que va desde el Sena á la Escuela Militar, hallamos la galería de Máquinas de 1880, transformada en Sala de Fiestas, el Palacio de la Electricidad y el Castillo de Aguas que será uno de los *clous* de la Exposición, el Palacio de la Agricultura y de los Alimentos, los palacios de Mecánica, de Hilos, tejidos y vestidos, Minas y Metalurgia, Industrias Químicas, Educación y Enseñanza, Letras, Ciencias y Artes.

La Torre Eiffel, resplandeciente de oro, por la noche, cubierta con mil focos eléctricos que la iluminarán, estará rodeada de atracciones variadas al infinito y de palacios como los de Siam, Marruecos y San Marino, de que ya nos ocuparemos.

En los bordes mismos del Sena, orilla izquierda, se han construido los anejos de las potencias extranjeras, los palacios de México, de los bosques, Caza y Pesca y la exposición del Creusot.

Se llegará finalmente á la última etapa cuando, después de haber franqueado el puente de Alina, se haya visitado el Trocadero, donde están reunidas las exposiciones de las colonias francesas y las de Rusia, de Egipto, del Japón, de las colonias inglesas, el Transvaal, la China, las Indias y las múltiples atracciones que, por su interés, rivalizarán con las del Campo de Marte y la Calle de París, en la orilla derecha del Sena.

Ahora que nuestros lectores tie-

nen una sumaria idea de las maravillas acumuladas en la gran exhibición para recrear su espíritu, nada se opone á que atravesemos la Puerta Monumental construida en la Plaza de la Concordia, cerca del muelle de la Conferencia.

Su autor es el Sr. Binet, quien ha concebido para su puerta trinitaria un proyecto marcado con intensa originalidad artística y cuyo brillo y colores serán de un gran efecto decorativo.

El pórtico, de una altura de veinte metros, está formado por un gran arco de fachada, en cuya parte superior se elevan las torres de París coronadas por la estana de la Paz á cuyas plantas rueda la esfera terrestre.

Hay otros dos arcos laterales, formando triángulo con el primero y de cada lado surge un ligero minarete, recubierto de lámparas amarillas, cuyos reflejos eléctricos serán de muy buen efecto.

Estos dos minaretes, que no se parecen á los minaretes árabes están dominados por dos grandes torres cuyos haces luminosos irradiarán en un espacio de 2.800 metros.

La altura total de la puerta será de 45 metros.

A derecha y á izquierda de la cúpula serán colocadas lindas estatuas, que con sus ropajes luminosos personificarán la electricidad.

El autor, señor Binet, mediante un sistema ingenioso ha rodeado la Puerta Monumental, menos la parte reservada á la entrada central, por los cuales penetrarán los visitantes.

Se calcula que cada pasillo puede dar paso á 17 personas, lo cual hace 60.000 por hora.

En la entrada principal habrá un paso bastante amplio reservado á los cortejos oficiales.

A cada lado del arco central merecen notarse los notables frisos del Trabajo de Guillot, que miden 9 metros y medio de largo por 3 metros de alto.

Esta es á grandes rasgos la magnífica Puerta tras la cual tantas sorpresas nos esperan.

Aunque poco, digamos algo de modas.

Tanto se ha inventado durante los últimos años que ahora parece como si hubiera un período de calma en las innovaciones.

Las modificaciones que presentan los vestidos son tan insignificantes, que nos vemos forzados á considerar los más mínimos detalles so pretexto de buscar alguna novedad.

Digamos ó mejor dicho, repitamos, que las faldas se hacen siempre largas, sobre todo para salir á pie.

Las faldas de delante van muy recargadas de volantes por detrás; pues así armoniza mejor la falda entera.

Hay quien dice que los guantes no se llevan á las reuniones; pero esta moda no será de mucha duración.

ANTONIO AMBROIA.

### Guerra del Transvaal

(De nuestros cañones.)

Pretoria, Febrero 19.—El parte oficial del General Cronje, fechado el domingo 18, dice entre otras cosas lo siguiente:

«Ayer por la mañana, como á las seis, mientras trasladábamos nuestros «aenger» cerca de Scholtznek, fuimos atacados por los ingleses.

La batalla duró hasta las siete p. m.

Aunque los ingleses en general fueron rechazados, no perdieron su espíritu y trataron de emprender de nuevo en el ataque.

Sus pérdidas deben haber sido considerables.

Hasta ahora nuestras pérdidas no son más que 8 muertos y 12 heridos.

Los ingleses nos bombardearon esta mañana.

Las fuerzas del Comandante Ferriras fueron muy pequeñas para impedir que la caballería entrara á Kimberley.

Londres, Febrero 21.—MacDonald, comandante de la brigada de Highlanders, se encuentra gravemente herido desde ayer.

Londres, Febrero 21.—El "War Office" ha recibido, el siguiente despacho de Lord Roberts, de Kandahar.

Prardeberg, Febrero 20.—Entre el 16 y el 18 de Febrero resultó herido el mayor general Knox.

El general Héctor MacDonald se encuentra también herido, y de mucha gravedad.

El teniente coronel Aldeworth fué matado.

El "War Office", añade que todavía no se han recibido detalles de ninguna batalla y que en las bajas ocurrieron en un combate cerca de Prardeberg.

La lista de las últimas bajas inglesas da 9 oficiales muertos, 39 heridos y 1 desaparecido.

Londres, Febrero 21.—El "War Office" ha recibido el siguiente despacho de Buller:

"Chieveley, Febrero 20.—La quinta división cruzó hoy el Tugelá por medio de pontones y rechazó la retaguardia del enemigo.

Nuestro cañón naval de 12 libras silenció todas las piezas del enemigo.

Berlin, Febrero 21.—Un despacho de Bruselas para el Tageblatt dice que la Legación del Transvaal en esa capital anuncia que todos los boers han evacuado sus posiciones en el Natal por considerarse insostenibles, con cuyo motivo el General Joubert está concentrando todas sus fuerzas disponibles para hacer frente al ejército de Roberts; y que el sitio de Ladysmith será levantado hoy ó mañana para dejar libre el paso á las fuerzas de Buller.

Londres, Febrero 21.—El "War Office" ha recibido un despacho del General Buller fechado en Chieveley hoy á las 4 27 p. m. que parece desautoriza la historia del socorro de Ladysmith, por que la primera división de la gran columna al mando de Buller solo cruzó el Tugelá el día martes y sería impracticable y físicamente imposible que el socorro de esa plaza haya tenido lugar hoy.

Por otra parte el Presidente del Boer Trade anunció esta tarde en la Cámara de los Comunes que el gobierno que tenía noticias anunciando el Socorro de Ladysmith.

## Colonias Militares

Uno de los periódicos de Guayaquil ha lanzado la idea de enviar á las Islas de Galápagos colonias militares, á fin de que sirvan de resguardo contra cualquier ten-

tativa de los yankees, á quienes, según dicho periódico, no debemos concederles buena fe cuando afirman que son falsos los telegramas procedentes de los Estados Unidos, en el sentido de los esfuerzos hechos para adquirir una de esas islas.

Afirma, además, el colega, que como el Derecho Internacional Público tiene muchas lagunas para con las naciones pequeñas y débiles, en las cuales lagunas pueden ahogarse por falta de previsión, no debemos cruzarnos de brazos ante el peligro que nos amenaza.

Examinemos los principales puntos de esta cuestión.

En primer lugar debemos convenir en que si los norte-americanos no temen ni deben, ni son merecedores al crédito de su palabra oficial, tampoco pueden tener miramientos con los principios de derecho, y q' son, al fin de cuentas, como buenamente los pinta el citado diario de Guayaquil, un pueblo autócrata, abusivo por la misma razón y que no obedece otra legislación que su propia voluntad, en las relaciones del mutuo respeto que deben observar entre sí las naciones civilizadas.

Si fuera verdad todo esto, qué necesidad tendría Norte América de usar frases ambiguas, al dirigirse á nosotros, y de caer en el ridículo dejándose sorprender de mentirosos? Es fuerte y rica, delante de nosotros es un gigante; y si quisiera, pues, ocupar de un modo ilícito las islas del Archipiélago de Colón, para estaciones carboneras ú otro objeto, nos impondría su voluntad, de grado ó fuerza.

Pero seamos prudentes al comentar asuntos tan delicados como el de que nos ocupamos y no acusemos de inhumal y salvaje á un pueblo que tiene su valía en el rol de las más importantes naciones del mundo. Mientras no nos descargue el golpe, no lo demos por recibido. Esto, por la dureza con que sin reboso alguno han dado en ocuparse muchos escritores de la política de Norte América.

Sin embargo, lo que dejamos dicho no presupone la obligación de esperar á ojos vistos que venga el más fuerte y nos quite los territorios que nos pertenecen y bien está que, encerrándonos en los límites de la prudencia, discutamos la mejor manera de garantir nuestro derecho. A eso cabalmente tiende "La Nación" con su editorial "Colonias Militares"; y sea ésta oportunidad de manifestar que siempre creemos plausible la acción de emitir una idea para someterla á la desasosonada discusión de la prensa, en tratándose de asuntos de interés común.

Crece nuestro colega que en el tan mentado Archipiélago, no está sentada completamente la Soberanía ecuatoriana, porque la acción gubernamental apenas se deja sentir en esas islas. Esto, en buena ley, no podría alegar nin-

gún otro que á más del Ecuador alegara derechos sobre los tales territorios, siendo como es innegable la razón que tiene de llamarse dueño quien posee una cosa en virtud de títulos autorizados, de la posesión tomada desde mucho tiempo atrás, y de la jurisdicción ejercida de modo más ó menos expreso. Todas estas condiciones se hallan reunidas en la comprobación de nuestro legítimo derecho á la propiedad de las islas de Galápagos.

Pero á qué viene esa especie de duda que manifiesta "La Nación" acerca de un punto indiscutible, cual es la soberanía ejercida en aquel departamento?

En cuanto á la colonización que propone el colega como medio de ponernos á salvo del expansionismo yankee, lo creemos muy aceptable, antes que para tal objeto, para que se mejore moral y materialmente esa sección de la República, que por hallarse en abrumador apartamiento del centro civilizado de ésta, no ha sido posible que progrese como era de desearse, en sus largos años de vida provincial; mas la idea de que se envíe en calidad de colonos á los militares inválidos y á los Jefes en comisión, nos parece risible y creemos que el colega del Guayas trate de bromear.

Sería de verse la carabana de cojos y mancos, de ciegos, de viejos impotentes y tullidos, de viudas que gozan monteño, etc., etc., en peregrinación á Galápagos para colonizar esos desiertos!

Buena recompensa daría el Gobierno á los héroes de otros tiempos, á los que han luchado como buenos para sostener y defender las leyes de la Nación, enviándoles por carretadas á un desierto que hasta hoy sólo ha servido de lugar de castigo para los presidarios y gente de mal vivir. En cuanto á los Jefes en comisión, esta única frase que indudablemente debería lucir en una Orden General, ridiculiza el proyecto: "Llábase al servicio de las armas al Coronel Tal, quien irá en comisión especial á colonizar las islas de Galápagos..."

Nos perdonará el colega del Guayas las observaciones que dejamos hechas á su artículo; y créanos sinceramente que aplaudimos los demás conceptos emitidos en él.

## Algo de todo

El Tribunal respectivo ha nombrado comisionados para formular las cuentas de la Tesorería Municipal de Diciembre, por 1884 y 85 y Julio á Diciembre de 87, por haberse constituido en mora sus rendientes, á los señores Francisco Rivadeneira y Virgilio Rodríguez.

El Presidente de la misma Corporación ha dirigido á los Gobernadores de Provincia, la si-

guiente circular:

"Sr. G.bernador:—Muchos de los funcionarios encargados de evacuar las diligencias de citación ordenadas por el Tribunal, acostumbra sentar el acta respectiva en el pliego mismo de las observaciones del Revisor ó en el que contiene la sentencia del Ministro Juez, que se les remite en copia auténtica.

Semejante procedimiento, contrario á las prescripciones legales, restringe el derecho de defensa que no puede tener otro límite que el fijado por ellas.—Así pues, ha de servirse U. prevenir, á los dichos funcionarios, que dejen las copias en poder de los interesados, y que sólo envíen al Tribunal el acta original de la citación, que, naturalmente, deben extenderla en pliego aparte.

De U. atto. servidor,

Julio Andrade."

Ya pasado el carnaval, sin que haya habido durante él ninguna desgracia de lamentarse, lo que realmente no era muy probable, desde que en años anteriores, cuando se ha jugado á pesar de la más terminante prohibición, no ha sido raro que escándalos mayúsculos hubiesen llenado las columnas de crónicas. Hoy se ha dejado sentir una especie de frialdad por aquel juego; pues en las calles provinciales eran centados los jóvenes que se entretenían en dar y recibir agua y ramilletes de flores. Alguno que otro grupo de gente del pueblo recorrían la ciudad llevando banderolas y vivando cada cual su barrio respectivo, pero no pasaba todo eso de una simple manifestación de regocijo.

Quiere decir que las costumbres van modificándose en el pueblo merced á la acción benéfica de la "civilización"?

Las guardias de Policia que pudieron mantener el orden, merecen un aplauso.

El electricista nacional D. Antonio Rodríguez G., nos comunica que sus obras se han impreso ya en el extranjero, divididas en 17 partes. Hablando de dichas obras dice su autor en la correspondencia que nos dirige: "Diré en una palabra: se refieren á la ciencia del espiritismo por el eter y la electricidad; sus aplicaciones psicológicas y medicinales, acaso harían temblar á los nigrománticos y hechiceros de la Edad Media. En resumen, todos mis trabajos se refieren á la categoría de las ciencias ocultas y prohibidas entre nosotros. ¿Deberé conservar las pruebas para su reimpresión á mi muerte? ¿O cederé mis derechos de propiedad á los editores yankees?"

El Sr. Rodríguez es muy recomendable. Su laboriosidad, su contracción al estudio, su carácter investigador, le han llevado á un terreno enteramente nuevo en sus aplicaciones científicas y quién

sabo si más tarde se compruebe la positiva utilidad de sus obras. Estas no están destituidas de mérito, como alguien lo dijo, sino que muy al contrario, á los ojos de muchos son acreedoras á la estimación de los estudiosos. Ultimamente ha obtenido un brillante informe del Secretario del "Observatorio del Mundo" de un notable astrónomo de París.

La revolución de Colombia va tomando mayor incremento en el interior de esa República, pero en el Sur parece que las cosas están en *statu quo*. Las fuerzas del General González Garro, según dice, no comienzan á funcionar y quizá traten de combinar algún plan de seguros y benéficos resultados para la causa liberal. Con todo, es probable que en su calidad de revolucionarios, él y sus soldados no pasan mano sobre mano. Al fin se verá los resultados si bien es verdad que no sabemos el estado de su caja de guerra, ni de su armamento; probable es que hayan recibido ya auxilios de sus correligionarios del centro.

Se dijo en días pasados que un grupo de cuatrocientos soldados gobiernistas, entre Colombianos y *curuchupas* del Ecuador, habían pasado por Taya y se presumió que atacarían á las fuerzas nuestras que guardan la frontera. Esto no ha pasado, lo que en cierto modo viene á desmentir la aseveración de los que *sabían de buena*

linda que la invasión era un hecho.

Para nosotros, ya lo hemos dicho una vez, no está en la mente de los conservadores de Colombia cargar contra el Ecuador, caso de venir de derrota hasta nuestro territorio. No está para pensar en invasiones quien sufre los estragos de un desastre como el que experimentarían los adictos á la *regeneración* en resolviéndose la guerra con el triunfo de los liberales.

El Grito del Pueblo que siempre ha dado cabida en sus columnas exclusivamente á las noticias favorables al Gobierno de Colombia, publica en su edición del 22, bajo el rubro de "Colaborador", una carta del Sr. Manuel de Jesús Andrade, que manifiesta la completa seguridad en el triunfo y hace del General Vargas Santos el más cumplido y justo elogio, asegurando que es el más autorizado abanderado de la revolución, que á la vuelta de pocos días avanzará al capitolio y botará de él á los nacionalistas.

**MODO DE PLATEAR EL CRISTAL.**  
A 300 gramos de nitrato de plata y 200 gramos de amoníaco disueltos en un litro 30 decilitros de agua, se añaden 55 gramos de ácido tartárico disuelto en cuatro veces su peso de agua. Se diluye después el líquido en 15 á 17 litros de agua. Tal es lo que se denomina solución número 1. Se

hace una segunda, llamada número 2, que contiene el doble de ácido tartárico. Haciendo obrar sucesivamente ambas soluciones en el cristal bien limpio y lustroso, durante 15 á 20 minutos, se platea perfectamente. Se lava después con agua caliente, se seca y se cubre de un barniz. Así se obtiene globos de cristal, espejos, etc., superiores.

VERSOS ORIENTALES

Qué negro es tu cabellot  
Y qué blanca, qué tersa  
Tu frente nacarada donde late  
La ilusión que nació de la pureza!

Me parece, en tu frente  
Tu cabellera negra,  
Nimbos de tempestad enfurecida  
Flotando sobre un campo de azucenas.

Qué pálido es tu rostro!  
Y qué roja, qué bella  
Tu boca perfumada donde vibra  
La risa que nació de la inocencia!

Tu boca purpurina  
Y tu rostro, asemejan,  
Un effluvio rosaceo de la aurora  
Dormido en nuestras nieves cordilleras.

ANTAR.

Gedeón está consolado a un amigo  
suyo que está gravemente enfermo.

—No te apures—la dice—yo también estuve una vez abandonado de los médicos.

—¿Por qué enfermedad?

—Por ninguna. Porque no les pagaba.

—¿Conque ya vas á la escuela, Juanito? ¡Y qué haces allí!

—Nada, esperar la hora de salida.

VENTA

En las márgenes del río Ambato, y en los preciosos campos de "Miraflores" á distancia de 20 cuerdas de la plaza principal de la ciudad, está situada una quinta que se vende, con buena casa, cinco cuerdas de terreno cubiertas de plantas de frutas escogidas, huertos amurallados, jardines y agua abundante; la persona que interese puede dirigirse á

Juan N. Robalino.

GUERRA DE COLOMBIA

Tengo la honra de poner en conocimiento del público que he trasladado mi Establecimiento de Sasterria de la carrera de Venezuela casa N.º 87, á la de Guayquil casa N.º 85, letras A y B, cuadra 9.ª, donde encontrarán mis favorecedores exactitud en los compromisos, elegancia en el corte y empleo de buenos materiales, á precios módicos.

LUIS F. QUILANO.

En la imprenta "La Novedad" se vende el tomo IX del Folletín de "La Sanción", á cuarenta centavos ejemplar.

CL

Pintándose en su faz el extravió,  
por medio del genio,  
la madre de Miguel, como una sombra,  
se mueva sin cesar. Corre, pregunta,  
reza, las manos junta,  
y al hijo amado inconsolable nombra.

CLII

Rosa trémula y muda la acompaña;  
copioso llanto baña  
sus claros ojos que oscurece el duelo.  
Tiene el livido rostro de una muerta,  
y la razón cubierta  
de tormentosas nubes como el cielo.

CLIII

Todos enternecidos la abren paso.  
¿Conocerán acaso  
la noticia fatal? La incertidumbre  
de Rosa, surge á tan horrible idea,  
y con terror pasea  
su vista por la absorta muchedumbre.

CLIV

Aquel silencio lúgubre la mata.  
Frenética, insensata  
á una amiga se acerca:—¿Dónde, dónde,

en que después de trágicos horrores,  
los fieros gladiadores  
ceden causados, pero no vencidos.

CXL

Quédase muda de estupor la gente.  
Negra, inmensa, rugiente  
rueda la tempestad: con ciego empuje  
cual fogoso bridón que se desboca,  
la ola adelante, choca  
contra la barca, se revuelve y ruga.

CXLI

—¡Hola!—grita Miguel.—¡Cortad la cuerda,  
aunque la red se pierda!  
Aún habrá tiempo de llegar al faro.  
¡Ánimo, chicos! y forzad los remos,  
que pronto arribaremos.  
¡La santa Virgen nos dará su amparo!

CXLII

El endebles timón Miguel aferra  
y á la cercana tierra  
dirige el rumbo como buen marino,  
mientras la gente, ante el peligro absorta,  
con ágil remo corta  
la infócil ola, abriéndose caudino.

VISOS

**A**PROBADAS por la Academia de Medicina de París, PREFERIDAS por los Médicos que ven en ellas un medicamento de una acción curativa excepcional, CONSAGRADAS por una experiencia medio secular, LAS PÍLDORAS de BLANCARD al yoduro ferroso inalterable son soberanas contra la Anemia, los Colores Pálidos, la Tuberculosis y todas las enfermedades debidas á la Pobreza de la sangre.

Para obtener el producto verdadero Exigir la firma BLANCARD; las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS y el sello de garantía.

El JARABE de BLANCARD conviene á los niños y á las personas que no pueden tomar píldoras.

"CAMPAÑAS

DE LA REPUBLICA DEL ECUADOR"

El folleto de este título se vende en los almacenes de los señores Ramón F. Moya y Manuel E. Suárez, á 40 centavos el ejemplar.

EN LA SIN RIVAL FABRICA DE

VICENTE RUEDA

Se encontrará un completo surtido de los lejitimos jugues de BENGALA y demás objetos vistosos, como GLOBOS, CASTILLOS, INSCRIPCIONES patrióticas para festejos nacionales y particulares y demás ruedas, y toda clase de piezas &c.

Situada en la Loma Obica, carrera de Pereira, Cuadra N. 2º

EL CASTELLANO EN VENEZUELA

ESTUDIO CRITICO

POR

Julio Calcaño

Un volumen de 727 páginas, En papel fino B 24 ó pesetas " " común 20

Está á la venta. Todo pedido se dirigirá con el importe á los Agentes generales SALVADOR N. LLAÑOSAS & C<sup>a</sup> Almacén de música y libros de San Francisco á Pajaritos.—Caracas.

Los señores libreros obtendrán el descuento comercial. Se envía franco de porte.

JOSE O. COBO

Comisionista y consignatario de Ambato: cuenta con buen número de peones y se encarga especialmente de la conducción de pianos y otra clase de guandos, de cualquier punto de la República y con condiciones ventajosas.—Residencias, esta misma Redacción y el Sr. Augusto Kistemacher.

INTERESANTE

El que interese en las colecciones de "El Nacional" y "El Diario Oficial" desde el año de 1883 hasta el de 1898, entienda con el que suscribe, en el Ministerio de la Guerra.

Leonidas Suárez.

AURELIO ANTE

CHILJAKO DENTISTA

De regreso de Europa y Estados Unidos, tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales á esta respetable sociedad.

Dabo hacer presente, que todos mis trabajos son garantizados tanto por los muchos años de práctica que llevo, como también por los selectos instrumentos que poseo, de último invento y además un completo surtido de materiales de los más finos que requiere la profesion.

El gabinete dental queda establecido desde hoy, en la carrera Garcia Moreno N<sup>o</sup> 52 (casa del Sr. Dr. José María Vaguero Davila.)

Las horas de trabajo son de 8 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego.

Nos referimos á las PÍLDORAS y el JARABE BLANCARD, único remedio contra la Anemia, los Colores Pálidos, la Pobreza de la sangre, la Escrófula, etc., gracias al yoduro de hierro inalterable, que es su base.

Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á Médicos y enfermos exijan, como garantía en la etiqueta, el nombre BLANCARD, las señas: 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el Sello de Garantía de la Unión de Fabricantes.

M. de J. Venalcázar compra oro á los tipos más altos.

IMPORTANTE.

El Dr. Sixto M. Durán ofrece sus servicios profesionales al público como abogado. Estudio abierto en casa de la Sra. Francisca Rodríguez, frente al Sr. Manuel Palacios. Puntualidad y esmero en el trabajo.

En la imprenta de "La Novedad", calle del Correo, se vende el tomo IX del Folletín de "La Sancion", al ínfimo precio de cuarenta centavos cada ejemplar. Dicho tomo consta de cien páginas y contiene la preciosa novela EMMA por J. M. Vargas Vila y varios artículos escogidos.

GRAN NEGOCIO

Se compra acciones del Ipódromo, con el 50 0/0 de descuento. En esta imprenta se dará razón.

En esta imprenta se compran los siguientes números de los "Anales de la Universidad de Quito": N<sup>o</sup> 38, tomo 5<sup>o</sup>; N<sup>o</sup> 57, tomo 8<sup>o</sup>; y Nros. 62, 64 y 65, tomo 9<sup>o</sup>.

IMPRENTA DE "EL PICUINCHA"

CXLIII

Estimulado por la voz del trueno, el mar su turbio seno con resonante convulsión agita; cual irritada fiera el lomo enarca y hacia la frágil barca sus gigantescas olas precipita.

CXLIV

A merced de la mar arrolladora, la lancha pescadora los golpes sufre, pero no desmaya. Y los vecinos del lugar, en tanto, vuelan llenos de espanto, en confuso tropel hacia la playa.

CXLV

Mozos, ancianos, niños y mujeres imploran por los seras que amenaza el furor del mar sombrío, y ardientes quejas, alteradas voces revueltas y veloces, pueblan el aire en ronco griterío.

CXLVI

Luego el tropel desordenado y vario invade el santuario que la escarpada cúspide corona,

donde al pie del altar, una y cien veces con dolorosas preces, pide auxilio á su cédica Patrona.

CXLVII

Joven esposa sus cabellos mesa, otra, en silencio besa desesperada á un párvulo inocente, un débil niño en su pueril despecho, golpeándose el pecho, en el polvo del templo hundé su frente,

CXLVIII

otro ofrece á la Virgen con devoto fervor, sencillo voto; y del concurso general, movido por el temor, la angustia y el descao, el alto clamoreo, ¡ay! más que una oración, es un gemido.

CXLIX

En el lugar más arduo de la costa, hacia la boca angosta del canal, siempre al marinero aciaga, bulle otra multitud, dando á los vientos, sus ayes y lamentos, que el recio són del tempora, paga.